

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

in Zeiten, in denen die Welt in Aufruhr ist, erwarten Sie von der Politik zu Recht, dass sie Orientierung gibt, dass sie Lösungen entwickelt. Lösungen *aus* der Mitte und *für* die Mitte unseres Landes. Lösungen, die Wohlstand sichern und neues Wachstum schaffen.

Ich weiß, viele von Ihnen fragen sich in diesen Tagen, wen Sie am 23. Februar wählen sollen. Es gab ja zu viel lauten Streit. Deshalb habe ich die Koalition beendet – im Rückblick wahrscheinlich zu spät. Umso wichtiger ist mir, Ihnen zu versichern: So etwas wird es mit mir als Bundeskanzler nicht mehr geben.

Ich verspreche Ihnen nicht das Blaue vom Himmel. Niemand hat einen Zauberstab, mit dem alle Probleme über Nacht verschwinden. Auch ich nicht. Aber ich werde jeden Tag mit ganzer Kraft dafür arbeiten, Deutschland gut durch diese schwierige Zeit zu steuern. Mit Sicherheit, Anstand und Vernunft. Das ist mein Angebot an Sie:

Wir werden kräftig investieren, damit unsere Wirtschaft endlich wieder stärker wächst und Arbeitsplätze gesichert werden. Eine funktionierende Infrastruktur, gute Bildung, moderne Technologien, eine bezahlbare Energieversorgung – das *kann* und das *muss* Deutschland sich leisten. Damit wir international nicht abgehängt werden.

Wir machen das Leben wieder bezahlbar. Wir senken die Steuern für die breite Mitte und die Mehrwertsteuer auf Lebensmittel. Wir heben den Mindestlohn auf 15 Euro an, damit die Leistung aller belohnt wird. Wir sorgen für bezahlbare Mieten und dafür, dass die Pflegekosten niemanden überlasten. Und wir garantieren stabile Renten. Wer ein Leben lang gearbeitet hat, muss sich auf die Rente verlassen können.

Wir setzen Recht und Ordnung in der Migrationspolitik weiter durch. Die Asylzahlen sinken, die Zahl der Rückführungen steigt. Was der Sicherheit Deutschlands dient, das wird gemacht – ohne die Menschenwürde zu verletzen und ohne unsere Partner in Europa vor den Kopf zu stoßen. Und wir bleiben offen für Arbeitskräfte aus dem Ausland, die Deutschland dringend braucht.

Ich stehe für eine Außenpolitik der Entschlossenheit und Besonnenheit. Beides gehört zusammen. Wir stärken unsere Bundeswehr. Wir unterstützen die Ukraine. Und wir setzen den Frieden in Europa und im eigenen Land nicht leichtfertig aufs Spiel.

Niemals werden wir gemeinsame Sache mit der AfD machen. Auch eine Zusammenarbeit der Konservativen und der extremen Rechten, wie es sie in vielen Ländern bereits gibt, müssen wir in Deutschland verhindern. Ich werde alles dafür tun, dass die Parteien der Mitte Lösungen liefern – für Sie, die Bürgerinnen und Bürger.

Diese Mitte-Garantie gebe ich Ihnen. Dafür bitte ich Sie in diesen aufgewühlten Zeiten um Ihr Vertrauen und um Ihre Stimme.

Herzlichst
Ihr



Olaf Scholz
Bundeskanzler

